Fast ganz aus Holz – und garantiert ökologisch

Die Waser AG baut in Oberrickenbach das erste Minergie-P-eco-Haus der Innerschweiz



Das Minergie-P-Eco-Haus steht auf Stelzen.

FOTO: SABINE SCHALLER

SABINE SCHALLER

Im Juli wird in Oberrickenbach das erste Einfamilienhaus in der Zentralschweiz mit Minergie-P-Eco-Zertifikat fertiggestellt. Bruno Waser von der Waser Holzbau AG erfüllt sich damit einen Traum.

■ Oberrickenbach – Bruno Waser von der Waser Holzbau AG baut in seinem Heimatdorf Oberrickenbach für seine Familie ein Klimaholzhaus nach ben, sollten planmässig Ende Juli be-Minergie-P-Eco-Standard. Es ist das erste Einfamilienhaus in der Innerschweiz, das gemäss diesen Massstä- Jubiläum ben angefertigt wird. Die Philosophie von Bruno Waser basiert auf einem mehr lässt sich am Ende einsparen.» Im Gegensatz zu den herkömmlichen Minergiehäusern fällt bei der P-Eco-Version etwa der Kostenaufwand für und Bauökologie sind zusätzliche Kriterien, wie sie zur Erlangung des eco-Zertifikates Voraussetzung sind. Darin enthalten sind beispielsweise gute Lichtverhältnisse oder die Verwendung von Baustoffen mit geringer Umweltbelastung bei der Herstellung und Verwendung.

Haus auf Stelzen

«Ich hatte schon immer die Vision. ein Haus auf Stelzen zu bauen», so der Oberrickenbacher. Die Parzelle an online seit: 5. Mai - 11.20 Uhr

einem Felshang sollte ihm schliesslich die idealen Voraussetzungen dafür bieten. Der fertige Rohbau steht nun teilweise auf einem von der Waser AG konzipierten Stelzensystem. Ein Vorteil dieser Bauform dürfte die Aussicht auf die Berge sein, die sich durch die grossen Fenster oder der grosszügig berechneten Terrasse besonders geniessen lässt. Die Arbeiten, die Anfang Dezember begonnen und durch die heftigen Schneefälle im vergangenen Winter Verzögerungen erfahren haendet sein.

Die Waser Holzbau AG feiert in dieeinfachen Prinzip: «Je mehr man in sem Jahr ihr 20-Jahr-Jubiläum. Die eine Gebäudehülle investiert, desto Firma, gegründet von Thomas Waser, ist in zwei Jahrzehnten von einem ursprünglichen Ein-Mann-Betrieb zu einem stattlichen Unternehmen mit 18 Mitarbeitern gewachsen. Die beidie Heizung ganz weg. Gesundheit den Brüder haben sich auf den Bau von Klimaholzhäusern spezialisiert und stellen jährlich acht bis zehn dieser Art fertig. In Zukunft, so Bruno Waser, möchten sie vermehrt auch auf den Bau von Minergie-P-Eco-Häusern setzen: «Wir wollen Häuser bauen, die auch in 30 Jahren noch ihre Funktion erfüllen. Viele Häuser, die vor 20 oder 30 Jahren gebaut wurden, können den heutigen Anforderungen nicht mehr standhalten.»

WebTV

100675 C